

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y iral á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún exigido.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

Ministerio de la Guerra.— Ley fecha 25 fijando en 100.000 hombres la fuerza del ejército permanente de la península para 1877-78. La del ejército de Cuba será la que el Gobierno considere necesaria para terminar en el mas breve plazo la insurreccion. La de los ejércitos de Puerto-Rico y Filipinas, de 4.271 y 10.111 respectivamente.

Extranjero.

Paris 25.—El presidente de la Cámara de los diputados ha leído el decreto del presidente de la república que disuelve la Cámara y convoca los comicios para las nuevas elecciones dentro de tres meses.

Los republicanos si alcanzan la victoria en las elecciones próximas, erigirán la Asamblea en convencion nacional, y nombrarán presidente de la república á Mr. Thiers.

Los bonapartistas, que cuentan con el ministro del Interior Sr. Forton, y con los agentes administrativos de mas empuje, partiendo del principio que con el sufragio universal no consiente sino el radicalismo cuando es libre, y el cesarismo cuando se mantienen los principios conservadores de autoridad, afirman que el mariscal Mac-Mahon, empujado por la fuerza de los hechos y la corriente de la opinion, se verá obligado á restaurar el régimen napoleónico.

Los legitimistas esperan que, gracias á las influencias del radicalismo y gracias á los lazos que unen al mariscal con su partido, serán apoyados por el duque de magenta en su obra de restauracion de los borbones.

Los mac-mahonistas que casi forman una sola fraccion política con los orleanistas, se proponen, segun las circunstancias, ó prolongar los poderes presidenciales del mariscal ó llevar á la presidencia de la república al duque de Aumale, encargado de preparar la subida al trono del conde de Paris.

Roma, 27.—Monseñor Marrilla ha sido nombrado nuncio de Su Santidad en Baviera.

Padua, 27.—El célebre astrónomo Santini ha fallecido.

GUERRA DE ORIENTE.

Constantinopla, 23. — Un boletín oficial anuncia que aprovechándose los rusos de que las fuerzas turcas situadas en la Dubrucha eran poco considerables, han pasado el Danubio entre Matchin é Isatcha, y por cerca de Irsova.

Los turcos resistieron en un principio, causando pérdidas al enemigo; pero habiendo tenido que retirarse continuaron los rusos por ámbos puntos el paso del Danubio.

Es inminente una gran batalla.

Un despacho oficial dice que las primeras operaciones han costado 1.500 hombres al ejército del gran duque Nicolás.

Viena, 26. — Las noticias de la frontera de Montenegro de origen imparcial reconocen que los turcos llevan una gran ventaja en las operaciones contra aquel país, si bien á costa de pérdidas considerables.

Se hacen ascender á mas de 10 mil las bajas que han experimentado los turcos en el espacio de seis dias.

—Los cuerpos de ejército que invadieron el Montenegro han logrado verificar su union, impedida hasta el 23 por la resistencia desesperada de los montenegrinos. Aquella gente sigue defendiéndose, á pesar del desamparo en que los deja la suerte; pero su situacion es verdaderamente critica. No les queda mas recurso que la pequeña guerra, la guerra de partidas, en que son maestros, y para la cual les ayuda poderosamente lo abrupto del país y la falta absoluta de caminos, pues en todo el Montenegro no hay mas que un trozo de carretera.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 27 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Una carta recibida hoy de Londres, dice, que en vista del curso que van tomando los acontecimientos de la guerra de Oriente, el gobierno británico se verá precisado en todo el inmediato mes de julio á acentuar su actitud de una manera franca y resuelta. Para ello todo, absolutamente todo está perfectamente preparado y solo se esperan ciertos datos que se han pedido á su representante en Constantinopla para que las fuerzas de mar y tierra emprendan su primer movimiento hacia Egipto. Tambien de San Petersburgo se espera contestacion á una nota diplomática del gobierno de la reina Vitoria pidiendo nuevas esplicaciones á cerca de los propósitos que se atribuyen al imperio moscovita, que parece que hasta ahora no ha sido todo lo esplicito y terminante que era de desear. La resolucion de la Inglaterra, que segun se dice, no es agena á los desgnios de una nacion de primer orden y poderosísima en recursos materiales, se considera irrevocable, á menos que Rusia no accediese á las peticiones que tiene formuladas, cosa que no hará, puesto que personas que se precian de conocerlas, aseguran que es punto menos que imposible que puedan ser satisfechas, por la trascendencia que entrañan para este imperio, que hoy mas que nunca se muestra mas decidido á sacar de la lucha que tiene empeñada contra la Turquía cuantas ventajas están á su alcance; con tanto mas motivo, cuanto que en el probable y aun casi seguro caso de una complicacion europea, cuenta con auxiliares respetables que contrarrestarian tenazmente el concurso de sus presuntos adversarios que hasta ahora permanecen en actitud expectante.

Los rumores que corrieron res-

pecto á la salida del ministerio del señor Romero Robledo, eran hoy desmentidos del modo mas terminante por la persona mas allegada al presidente del Consejo, quienes insistian en que el gabinete no sufrirá modificación alguna, por lo menos hasta despues de que las Cortes vuelvan á reanudar sus tareas para octubre de este año.

Las precauciones militares que se habian adoptado por consecuencia de la cacareada cuestion del Retiro se levantaron anoche á primera hora por orden del ministro de la Guerra.

Segun noticias telegráficas recibidas hoy, el sitio de la fortaleza de Kars desde anteayer se ha complicado de un modo potente y extraordinariamente enérgico. Las numerosas fuerzas rusas acumuladas recientemente en aquellos alrededores se disponen á dar un asalto de un dia á otro.

Esperábase que de un momento á otro tuviera lugar una gran batalla de importantes resultados. El emperador mismo se propone dirigir la accion que todo el mundo espera con impaciencia por la trascendencia que se cree ha de tener para las operaciones ulteriores. Se calcula en mas de 200000 combatientes, por ámbas partes los que habrán de entrar en la sangrienta lucha que se prepara.

El diputado señor Salamanca y el señor Cánovas, han tenido hoy una conferencia en uno de los pasillos del Congreso, en la que parece se ha tratado de la interpelacion que el primero dirigirá al segundo en la sesion de mañana, acerca de la interpretacion que dió el señor Cánovas á algunos puntos de la ordenanza al ocuparse en la de ayer de la repetida cuestion, habiendo reinado entre ámbos señores la mas completa conformidad. Si, como se asegura, los periódicos ministeriales vuelven á ocuparse de este asunto en su número inmediato, los de oposicion volverán á la carga y sabe Dios cuando y como terminará esta polémica.

El Congreso hoy ha seguido ocupándose del presupuesto de ingresos, con escasa asistencia de diputados y un público poco numeroso.

La comision mixta de ámbas cámaras nombrada para dirimir la divergencia surgida en la ley del presupuesto de gastos de Gobernacion, en su reunion de anoche se manifestaron dos tendencias; una de ellas que el Senado con arreglo á la Constitucion y al art. 10 de la ley de relaciones entre ámbos cuerpos colegisladores, tiene atribuciones para introducir modificaciones como las que le ocupan y que bajo este supuesto no habia para que entrar en discusion sino desde luego aceptar la modificación.

Es cuanto puede comunicar á V. por hoy.

El corresponsal.

Madrid 28 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: La cuestion del Retiro continua á la orden del dia. Hombres encanecidos en las luchas políticas y afectos á la situacion gubernamental, paseando hoy por los pasillos del Congreso se lamentaban de que los periódicos ministeriales todos salieran anoche y esta mañana publicando un suelto como vaciado en un mismo molde, diciendo que apesar de las múltiples diligencias practicadas en averiguacion de quien sea y donde para el oficial herido en los jardines del Buen Retiro la noche del 21 del corriente, no ha sido habido, dando á entender que todo ha sido una pura invencion, apreciacion de la que se apodera hoy *El Imparcial* y otros diarios oposicionistas, para hacer muy intencionadas reflexiones que no han dejado de causar su efecto en los círculos políticos, en donde se comentaba de mil maneras la actitud de los órganos del gobierno, algunos de los cuales reconocieron la consumacion del atentado inmediatamente que la empresa publicó su comunicado en las columnas de *La Correspondencia de España*, en el que confesaba lisa y llanamente el suceso del espresado dia 21 y señalando en abstracto los autores del mismo.

Se ha dicho que el ministro de la guerra en la conferencia que tuvo anoche con el Presidente del Consejo de Ministros, anunció á este sus deseos de retirarse á la vida privada y bajo este supuesto se nombraba para cubrir sa vacante al Capitan general D. Genaro Quesada quien por la misma razon habrá demorado su regreso al Norte.

En la sesion de esta tarde y antes de entrar en la orden del dia el diputado y general Salamanca preluvió la interpelacion que tenia anunciada por la interpretacion dada por el señor Cánovas á un artículo de la orden del ramo, pero como este no se ha mostrado previsto el ministro de Gobernacion contestó que lo pondria en conocimiento del Presidente del Consejo.

Para la semana próxima se anuncia un nuevo incidente parlamentario que provocará un diputado muy conocido por su carácter batallador é imperturbable y que á juicio de quien conoce el asunto habrá de promover una animadísima discusion que probablemente invertirá dos sesiones.

Un telegrama recibido de Viena dice que un cuerpo de ejército compuesto de 24 mil austriacos deberá salir de un dia á otro para la frontera en vista del movimiento de avance por el territorio sérvio de fuerzas rusas. Además de aquel cuerpo Austria tiene ya 35 mil hombres en disposicion de marchar á campaña en el momento en que se dé orden.

La junta directiva del partido constitucional, no se reunirá ni tomará acuerdo alguno hasta 15 dias antes de la reapertura de córtes el próximo Otoño. El comité de Madrid

será el que se reuna en breve para acordar la contestacion á la circular que por dicha junta directiva le fué dirigida hace tiempo.

Es cuanto por hoy puedo comunicar á V.

El corresponsal.

Sr. Director de LA LUCHA.
Hostalrich 28 Jnnio de 1877.

Muy Sr. mio y de mi consideracion: privada en años anteriores, á causa de los atropellos y atrocidades de que fué teatro esta poblacion durante la última guerra civil, de solemnizar de una manera digna y fausta la fiesta mayor, como suele solemnizarla un pueblo católico, humilde y honesto, se propone este año verificarla con todo el esplendor y magnificencia posible, conforme podrán juzgar sus lectores por el contenido del siguiente programa de festejos:

«La Villa de Hostalrich en los dias 2, 3 y 4 del próximo mes de Julio celebrará con grande entusiasmo y alegría la fiesta mayor de la misma y bajo la proteccion de sus vecinos y dedicada á su excelsa Patrona la Virgen Ntra. Sra. del Socorro.

Primer dia vigilia.—A las 12 del dia un repique general de campanas anunciará la festividad del dia, y al anochecer el clero parroquial solemnizará á gran orquesta solemnes maitines con asistencia del Magnífico Ayuntamiento de esta villa, y demás empleados de la misma.

Segundo dia.—A las 8 de su mañana recorrerá las calles de la poblacion una magnífica orquesta, anunciando la festividad del dia, y á las 10 horas de la misma celebrará el clero parroquial una solemne misa acompañada de una escogida orquesta de reputados profesores, asistiendo á la misma en corporacion el Ayuntamiento viniendo encargado del panegírico un orador de mucha elocuencia, en la que ensalzará las virtudes de nuestra patrona la Virgen del Socorro, virgen muy venerada. A la 1 y media de la tarde los cuatro jóvenes llamados vulgarmente *Masips* acompañados de las Administradoras de la virgen, vistiendo vistosos trajes y al son de una reputada orquesta verificarán el popular *llevar de taule*. A las tres de la misma la escogida Sociedad del *Círculo Comercial Hostalriquense* y otras sociedades darán sus respectivos bailes, como es costumbre; la primera en un rico y espacioso entoldado, lujosamente alfombrado y exornado por el adornista de Barcelona Sr. Ribellas, que tanta fama alcanza por su buen gusto, en cuyo baile tocará la acreditada orquesta *dels Muxins de Sabadell* aumentada con algunos principales profesores del Liceo de Barcelona. Otro baile se dará tambien en el salon del Sr. Matas, ejecutando la orquesta *dels Manels* de Granollers, y otros que no se mencionan. A las 5 y media saldrá la procesion del templo parroquial, segun costumbre, asistiendo á la misma una infinidad de fieles acompañados de las acreditadas orquestas espresadas, y con asistencia del Magnífico Ayuntamiento y en la que lucirán sus galas las Administradoras de la Virgen. Concluida la procesion se dará principio á los bailes en la plaza principal, llamados vulgarmente *sardanas llargas*. A las nueve y media se quemará un grandioso castillo de fuegos artificiales, dirigido por el acreditado pirotécnico de los Campos Eliseos de Barcelona, don R. Pascual. Concluido este tendrán lugar las serenatas y luego los bailes en el entoldado, en el salon del señor Matas, etc. etc.

Tercer dia.—Las funciones religiosas y profanas de este dia serán iguales á las del anterior, elevándose

á las nueve y media de la noche un globo aereostático de grandes dimensiones que penderá un tierno corde-rito. Por la tarde dará un gran concierto en el entoldado de la acreditada orquesta *dels Muxins de Sabadell*.

Cuarto dia.—A las 10 de su mañana saldrá en masa la Sociedad del Monte-Pio de socorros mútuos de esta poblacion con su rico pendon, dirijiéndose al compás de una nutrida orquesta á la Iglesia Parroquial, en cuyo templo se cantará acto continuo una solemne misa de difuntos con responso á memoria de los hermanos fallecidos durante el año último. A las 4 de su tarde se dará principio al baile público á la plaza mayor, y por la noche, á la hora acostumbrada, se verificarán los bailes de Sociedad.»

Se dice que en los espresados dias nos visitarán algunas autoridades superiores y algunas personas notables de esa capital.

Estas son las funciones religiosas y profanas con que esta villa obsequiará á los forasteros que se dignen visitarnos. *El corresponsal.*

Gacetilla General.

El activo é incansable empresario de nuestro coliseo y distinguido primer actor, señor Arolas, en su laudable afán de colocar nuestro teatro á la altura que le corresponde y no satisfecho de las importantes mejoras que recientemente ha introducido en el mismo, trata de proponer al Ayuntamiento, como propietario de la finca, otras muchas no menos interesantes que ofrece realizar, á cambio de una indemnizacion mas que modesta, insignificante.

Las reformas que el señor Arolas se propone llevar á cabo, son tan indicadas y tan imperiosamente reclamadas por la necesidad, que bastará la sola enumeracion de las que figuran en el proyecto para que las acoga el público con verdadera fruicion.

Señalaremos las que recordamos: reemplazo del actual telon de boca que por lo desvencijado y mal trecho, amenaza partirse á lo mejor en dos mitades por otro nuevo que se encargará á un pintor de nota; sustitucion por otros nuevos de los desarrapados é indefinibles *portiers* de los palcos y sustitucion tambien de las deslustradas galerias que los sostienen: (los *portiers*, no los palcos) una nueva decoracion cerrada, propia para la representacion de comedias de costumbre: colocacion de otras dos filas de butacas, las cuales se consideran y son realmente indispensables para las necesidades del teatro y algunas otras convenientes innovaciones que, como las citadas, son acreedoras al aplauso de la opinion.

En compensacion de todas esas mejoras, que acusan sacrificios pecuniarios de alguna cuantía, parece que el señor Arolas limita sus pretensiones á obtener del municipio una indemnizacion de 4.000 reales ó bien la cesion gratuita del teatro por espacio de dos años.

Si no estamos equivocados, el tipo medio con que se saca á subasta el arriendo del coliseo por el término de un año, no pasa, por punto general, de 1.000 pesetas. Habida en cuenta esta circunstancia y calculando sobre unos 16 ó 20 mil reales el coste de las mejores que se tratan de realizar en el mismo, queda palmariamente demostrado el beneficio que ha de reportar al municipio si acepta, como es presumible que acepte, tan ventajosas proposiciones.

—Se está dando la primera mano de pintura al puente del ferro-carril sobre el Oñar, tocando á su termino la construccion de los dos tramos

que faltaba añadirle y que forman el complemento de dicho puente.

—Una mujer habitante en la calle de la Barca tuvo ante ayer la impremeditacion de arrojar á la calle el contenido de un frasco, que resultó ser ácido sulfurico, y cuyo corrosivo liquido se derramó sobre los vestidos de una mujer y una niña, que en aquel momento acertaban á pasar por dicho punto y que destruyó lastimosamente sus respectivos trajes, siendo no poca fortuna para las victimas que el liquido no les llegase á la piel.

Conducida por un alguacil á la Alcaldia la autora del hecho y convencida la primera autoridad local de la inocencia de aquella mujer, que pecó por ignorancia, puesto que ella misma fué victima de su imprudencia, quemándose las faldas, fué condenada tan solo al pago de la correspondiente indemnizacion de los perjuicios causados á la mujer y á la niña.

—El señor Gobernador civil de la provincia, en vista de lo que con fecha 20 del pasado le dice el Comisario de la Exposicion nacional vinicola de 1877, encarga á los alcaldes hagan presente á los expositores de sus respectivas localidades que el dia 20 del corriente termina el plazo improrrogable fijado para retirar los objetos que han figurado en dicha exposicion y cuya devolucion debe reclamarse dentro del indicado término, siendo el transporte gratuito hasta esta capital.

Al mismo tiempo se invita á los propios expositores para que dejen al criterio del Jurado, que está funcionando, la eleccion de la parte útil de los objetos y productos expuestos, para presentarlos en el próximo certámen universal de París, encargándose desde luego la Junta de su custodia y de la entrega á la Comision del Depósito que ha de establecerse en Madrid.

—Por los municipales fueron ante ayer conducidos á los bajos de la Alcaldia, dos sujetos que promovieron escándalo.

—El señor Gobernador militar se ha excusado de aceptar el cargo de vocal de la Junta organizadora de la *Exposicion regional gerundense*.

—El dia 3 del corriente, se abre el pago de la mensualidad de junio próximo pasado, á las clases pasivas que perciben sus haberes por la caja de esta administracion económica.

—El público que concurrió anteayer, segun costumbre, á esparcirse en la Dehesa, por un instinto de conservacion de las extremidades inferiores emigraron de la gran via y con armas y bagajes se pasaron al estrecho paseo contiguo á aquella.

El gran paseo que, como saben nuestros lectores, se ha enarenado recientemente, no se halla todavia en toda su extension en condiciones de cómoda viabilidad, á causa de que no ha habido tiempo material para terminar su limpia de guijarros y apisonamiento, en cuya tarea se hallan actualmente ocupados los peones de aquella alameda.

Por el señor presidente de la comision municipal de la Dehesa se han dado las órdenes oportunas para que hoy se lleven á dicho gran paseo un número conveniente de sillas.

Tambien ha dispuesto dicho señor que por los espresados peones se repare el paso provisional del rio Güell á la salida de la puerta de Figuerola.

—Ante ayer por la noche y en una de las calles del barrio de San Pedro vinieron á las manos dos sujetos, terciando en el asunto una pareja de orden público que se llevó arres- tados á los contendientes, á uno de

los cuales se le ocupó una pistola.

—La sociedad coral *La Union*, obsequió la noche del jueves á los Pedros con una serenata.

—Ayer fueron decomisados por disposicion del señor alcalde tres arrobas de higos completamente averiados, que se trataban de vender en nuestro mercado, y gran cantidad de carne fresca de cerdo, por considerarse su consumo nocivo á la salud pública.

—Las favorecidas reuniones que vienen dándose en los deliciosos jardines del *Centro Mercantil é Industrial*, adquieren cada dia mayor grado de animacion, como no puede menos que suceder.

La que tuvo lugar en la noche de ante ayer ha superado, sin duda alguna, á todas las anteriores, pues la concurrencia que materialmente llenaba aquellos amenos sitios, era escogida y numerosa sobre toda ponderacion.

A las diez y media de la noche se elevó un bonito globo aerostático.

La concurrencia empezó á retirarse paulatinamente á eso de las doce, citándose de nuevo para esta noche. No faltará.

—Los maestros albañiles de esta ciudad se han declarado en huelga por cuestion de horas de trabajo que pretenden reducir á nueve en lugar de las diez que actualmente trabajan.

No le faltaba mas que eso á nuestro puente de piedra.

—Mañana debe llegar á esta ciudad el joven caballero Enrique Frizzo, bachiller en ciencias físicas y el doctor Maj, profesor de espiritismo, con objeto de dar en nuestro teatro un determinado número de funciones que consisten en juegos de prestidigitacion, nigromancia, encantamiento, memotecnia y taumaturgia humorística.

Los aplausos recogidos en los principales teatros en que se han presentado, los unánimes elogios tributados por la prensa nacional y extranjera y la justa fama, en fin, de que vienen precedidos dichos artistas, forman la mejor y mas firme garantía de su extraordinario mérito y es por ello que no vacilamos en recomendarlos muy eficazmente al público gerundense, invitándole á que no deje de acudir pasado mañana al teatro á admirar la notable habilidad de los espresados profesores.

—El Sr. Alcalde ha mandado suspender la colocacion del pavimento del puente de hierro colocado en donde existían antes las *Palancas vermellas*, por no practicarse conforme á las reglas del arte.

—En la reunion convocada ayer en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia, asistieron gran número de vocales nombrados para constituir la junta organizadora de la *Exposicion regional gerundense*, habiéndose elegido de entre los mismos á los siguientes señores para formar la Comision organizadora:

D. Joaquín M.^a Lagunilla, presidente honorario; D. Narciso Heras de Puig, presidente; D. José O. Barrau, Vice-Presidente; Vocales: D. Mariano Rodriguez de Castro; D. Leoncio Morata; D. Alfonso Gelabert; D. Manuel Almeda. Secretarios: D. Miguel Nieto de Montaos y D. Joaquín Espona.

Correo de Madrid.

Correo del 27.

Hasta ayer tarde iban entregados en caja en todas las provincias unos 40.000 quintos.

—El sábado se constituyó en Cádiz, bajo la presidencia del Gobernador, la Junta que dispone la ley de 8 de enero para acordar las medidas que proceden contra los vagos y

gente de mal vivir.

Ayer se reunió la comision de presupuesto para discutir el articulo sobre el impuesto de carbones...

Correo del 28 de junio.

La seccion económica del Congreso tiene el propósito de constituirse en Centro directivo de las ligas de contribuyentes del país...

La comision que se ocupa del planteamiento en Puerto-Rico de la ley hipotecaria, ha suspendido sus tareas hasta pasado el verano.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos o mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez-drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañia, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 117

Provincias.

Dos alocuciones se publicaron el 22 en Bilbao: una dirigida por el ayuntamiento al vecindario, y otra de la comision de quintas á las personas interesadas de los mozos llamados al servicio de las armas.

designado á Vizcaya, evitando de este modo el que tenga que entrar forzosamente en caja ninguno de sus hijos.

Escriben de la Almudia que se persigue con actividad á algunos criminales que hacen toda clase de daños en el campo y hurtos y estafas á las gentes sencillas.

Por el juzgado de Serranos de Valencia se ordena la captura del ex-cabecilla carlista Pascual Cucala, contra quien se instruye causa por muerte de un soldado del regimiento de Aragon.

Dice un periódico de Alicante que un maestro de escuela de Orihuela cayó desmayado el lunes en la secretaria de la Junta provincial, á donde iba á pedir 18 meses que se le adeudaban.

Seccion Mercantil.

MERCADO DE GERONA

DEL DIA 30 DE JUNIO DE 1877.

Table with columns for 'El hectolitro', 'El kilogramo', 'El litro' and various goods like Trigo, Maiz, Judias, etc. with prices in Ps. and Cs.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.) Madrid 28.—La diputacion de Vizcaya no ha podido reunir los fondos necesarios para la redencion del cupo que le corresponde.

Gerona: Imp. de LA LUCHA.

Anuncios.

Agua sulfurosa de Bañolas.—Se halla de venta en la farma-

cia del Dr. Jubert, Constitucion, 8, ofreciendo á los consumidores la seguridad de que la espresada agua se extrae todos los dias de la fuente pudosa á las 4 de la mañana...

Sastreria y bazar de

Sropas hechas, Rambla de Santa Mónica, núm. 8, tienda, Barcelona.—Surtido completo de toda clase de prendas hechas.—Géneros nacionales y extranjeros para medida.—Se hacen trajes á medida en 24 horas.

Pomada Martin.-PRE-SERVA de la gan-

grena y de la gota (feridura).

Sin rival para curar con dos ó tres unturas y friegas los dolores reumáticos:

Don Juan Dubé, don Miguel Batlle, don Pedro Homs, don Antonio Romeu; ataques de nervios: don Miquel Baeza, doña Maria Andreu; de panadizos y uñeros: don Manuel Marquez, doña Dolores Oliveras de Figueras, doña Josefa Perez; de hinchazones: don Miguel de la Iglesia, don Jaime Fons; humores herpéticos: don Juan José Perez, doña Lucia Munguis; cánceres: don Estevan Marti, doña Josefa Rico de Martinez, don Miguel Vilas; granos y golondrinos: don Pedro Homs, doña Rosita Aba; tumores graves y grietas en los pechos: doña Vicenta Darocha; quemaduras y sabañones: señoritas doña Cristina y doña Francisca Romero, etc.—Véase el prospecto que se dá gratis en las farmacias de sus correspondientes de provincias.— Barcelona, Rambla del Centro, 26 y en Gerona, pórticos (Coles), 27 señor Murtra. 13s

LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA. Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffe)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.— El CAFÉ Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sabio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá

toda la correspondencia; y en GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO, Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 7

GUERRA á FEBO.

-- Transparentes. --

TRASPARENTES-TRASPARENTES

Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

DON SALVIO CAMÓS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas infimos para arriba. 8-12

Almacén de Sal, en la villa de Rosas.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Don Vicente Cardona (Patrón Vicens). Ofrece al público dicho género á los precios siguientes:

Sal roja, color claro, muy limpia, granada de la fábrica de Torremitjá, de primera clase á 5 rs. y 17 ms., quintales 4478 quin tales.

Blanca, granada, de primera clase, de la misma fábrica, 2644 quintales á 6 reales quintales.

NOTA.—Los compradores en cantidad mayor de mil quintales, tendrán una rebaja de un cuartillo por quintal. —2

Venta con condicio-

nes muy ventajosas: se vende el Café llamado del ODEON, situado en el centro de la ciudad y anexo á la sala de baile del mismo nombre con todos sus muebles y efectos, así como el billar con sus accesorios, todo junto ó por separado, á voluntad del comprador.

Las personas que deseen aprovecharse de esta buena ocasion, pueden verse con el dueño del establecimiento. —2

Se vende un molino

movido por un caballo, con todos los enseres para la fabricacion de chocolate y tambien máquinas para cortar azúcar refinado en cuadros para consumo de los cafés.—Darán razon, Plate-ria 21. 2-4p

ventud para asegurarse un poco de bienestar. No conoces tú cuanto debe temer semejante peligro su carácter noble y altivo? Por ahora, su trabajo puede aun preservarnos de toda necesidad; pero si la desgracia quisiese que se pusiese enfermo...

—Teneis razon, madre; es verdad, estoy loco! murmuró el jóven con un aire sombrío.

—Y piensa además, Bernardo, que hace dos años que tu padre medita para sí una vida menos laboriosa. Pensaba poder descansar en su última edad, y se entretenia en cultivar flores y plantas. Pues bien, ha abandonado este pensamiento, y acepta contento y gustoso la obligacion de trabajar hasta el fin de sus dias... por amor, tan solo por amor hácia tí.

—Ah! la desesperacion me ciega, dijo Bernardo. Soy ingrato para con mi padre. Que Dios perdone mi desvarío. Nó, nó, cualquiera que sea mi suerte, quedo agradecido de mi noble padre por su indecible bondad.

—No te dejes abatir por el descorazonamiento, hijo mio. Quién sabe! acaso tu padre traerá una buena nueva.

—Nó, madre, es imposible, ya no espero nada. Acaso aceptaria mi desventura con resignacion, si no tuviera ante mi vista la imájen de

Habia ya rechazado las palabras consoladoras de su hermana y miraba con aire pensativo las llamas que se torcian caprichosamente en el hogar.

Al fin, doblándose bajo el peso de sus dolorosos pensamientos, dejó escapar un grito ahogado y dijo en un acento de impaciencia:

—Dios mio, Dios mio, cuán infeliz soy!

—Vamos, hijo mio, no te desesperes así, le dijo su madre. Sé razonable. Sabes acaso si tu padre no saldrá con la suya esta vez?

—Ah! mi querida madre, como podeis hablar así? replicó tristemente. Conocemos las inmutables condiciones fijadas por el señor Wouters. Mi padre no quiere aceptar estas condiciones, y ha ido á su casa para repetirle su denegacion. Como podria pues salir con la suya?

—Pero, Bernardo, no hagas á la cuestion mas negra de lo que es, interrumpió la señora Christians. Tu padre hará aun un nuevo sacrificio...

—Pero este sacrificio es insuficiente, créedlo, madre mia. El señor Wouters se encojerá de hombros y repetirá su cruel decision. Cier- to es que mi padre es el dueño y que debo su- jetarme á sus intenciones: pero, hace todo lo

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Píldoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose jentamente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxfard-street, Londres.

ACEITE

DE HIGADOS DE BACALAO

Puro y Ferruginoso.

EMULSIONADO CON PANCREATINA, POR I. CERA.

Olor grato y gusto agradable propio para tomarlo los niños á quienes tanto repugna por su sabor, aventajándole al comun por la adiccion de la PANCREATINA, que lo hace sumamente asimilable, conociéndose en poco tiempo sus efectos.

— DEPÓSITO GENERAL EN BARCELONA —

Botica Central, Plaza del Pino, 6 y Beato Oriol, 1.—En Gerona farmacia de Garriga.

3

74

FOLLETIN DE

que puede para preservar á su hijo de una eterna desesperacion?

La señora Christians se levantó estupefacta de su sillón.

—Lo he oido bien, murmuró con un doloroso acento de reproche. Bernardo, acusas á tu escelente padre? Pobre muchacho, la tristeza te alucina.

—¡Oh, madre, perdonádmel! No hay duda de que es un pensamiento culpable. Sé que mi padre tiene un corazon generoso y que me ama tiernamente... y, sin embargo, por qué me condena á una vida de dolor, pudiendo comprar mi dicha á precio de dinero?

—Se le exige un imposible.

—Ya sé que es un pesado sacrificio, pero, créedlo, madre, puede hacerlo.

—Sí, es cierto, le seria posible si pudiera despojarse todo—de todo, comprendes bien, hijo mio!—de todo lo que poseemos, y á condenarnos á tu hermana y á mí á la pobreza. Por lo que me concierne, le he suplicado mas de una vez, con las lágrimas en los ojos, que no se acuerde de mí, y que no se ocupe mas que de tu dicha. Tu buena hermana ha hecho lo mismo. Pero él dice que Dios le ha prescrito un deber, y es que debe asegurarnos

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

IMPRENTA

DE

ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

LA LUCHA

75

el bienestar igualmente á todos.

—Ah! Desconfia pues de mi corazon; duda de mi agradecimiento y de mi amor! dijo el joven moviendo la cabeza con un profundo suspiro. Podria sufrir acaso que os faltase alguna cosa ó que dejaseis de satisfacer uno solo de vuestros deseos, habiéndome yo hecho rico en parte con vuestro dinero y al precio de vuestro bienestar? Temeriais la necesidad, mientras vuestro hijo cuya dicha habriais comprado con el sacrificio de vuestra fortuna, viviera en la abundancia? Madre, dudar así de mi amor es atra-vesarme el corazon.

—Ah! Bernardo respondió la señora Christians, que si esto dependiese tan solo de tí podriamos despojarnos de todo sin inquietud; pero el dolor oscurece tu alma y te impide ver las cosas tal como realmente son. Una vez casado, no serias el único dueño, y no podrias, en conciencia, disponer con libertad de una fortuna que perteneceria igualmente á tu mujer...

Ah! no me atrevo á decir en qué límite se fija tu padre... Si mas tarde debieras socorrernos, seria como una limosna por la que cada vez tu mujer deberia dar su consentimiento. Tu padre ha trabajado mucho desde su ju-